

## Question :

**Q2: Comment reconnaît-on le premier jour de chaque mois? Comment ont pu, les savants du Royaume d'Arabie Saoudite, savoir le nombre de jours de chaque mois et ainsi composer le calendrier lunaire toutes les années ? La réponse à cette question est, pour nous, une chose nécessaire car la controverse concerne le fait de savoir à partir de quel jour débute le mois. Ainsi, certains musulmans jeûnent un jour ou deux avant le Ramadan ou après, et certains fêtent l'Aïd Al-Adha (la fête du sacrifice) et égorgent le jour de 'Arafa, sans qu'il n'y ait de véritables raisons à cela, hormis la méconnaissance de la date marquant le début de chaque mois et du nombre de jours que ces mois comportent. De plus, le croissant lunaire n'est pas visible, le jour de sa naissance, chez nous.**

## Réponse :

Les règles définissant le début et la fin des périodes légales telles que le Ramadan, le pèlerinage et autres, sont liées à l'observation, à l'œil nu, du croissant lunaire. Et il n'est pas permis de s'appuyer sur des calculs (astronomiques) ni sur des calendriers prédéfinis pour les décennies à venir et ce, en application de cette parole d'Allah (l'Exalté): **« Ils t'interrogent sur les nouvelles lunes - Dis: «Elles servent aux gens pour compter le temps, et aussi pour le Hajj [pèlerinage]. »** Puis de cette parole du Prophète (صلى الله عليه وسلم): **« Entrez le jeûne à sa vue (le croissant du Ramadan) et cessez votre jeûne à sa vue (le croissant du Chawwâl). Si le temps est brumeux, parachevez la durée du mois de Cha`bân de trente jours. »** Hadith rapporté par Al-Boukhârî et Mouslim dans leur recueil de récits authentiques.

**Qu'Allah vous accorde la réussite et que les prières et le salut soient sur notre Prophète Mohammad, ainsi que sur sa famille et ses compagnons.**

**Le Comité Permanent des Recherches Scientifiques et de la Délivrance des Fatwas (Al-Iftâ')**

Membre	Membre	Membre	Président
Bakr Abou Zayd	Sâlih Al-Fouzân	`Abd-Allah ibn Ghoudayân	`Abd-Al-`Azîz Al Chaykh

